

Diario de Alicante



En Alicante, un mes. . . 150 Ptas. Número suelto 5 CÉNTIMOS
España, trimestre. . . 5 ..
Apartado en Correos Teléfono num. 175 La correspondencia al Director El envío de valores al Administrador
Redacción y Administración Calle de Castaños, núm. 24

Año III ALICANTE: Jueves 3 de Julio de 1909 Número 722

La Exposición de Valencia

Congreso Universal de la Poesía

Convocatoria

Para el Congreso de la Poesía que desde el 27 de Octubre hasta el 3 de Noviembre del presente año, habrá de reunirse en Valencia, llamamos y convidamos a todos los poetas que, además de reunidos por el sumo vínculo espiritual, lo estén por el de consanguinidad ó por el de afinidad á los poetas españoles.

A los nacionales y regionales de nuestra Península, así como á los del continente é islas de América; á los franceses, incluyendo entre ellos á quienes cultivan las lenguas «d'oc» y «d'oïl»; á los ingleses del País de Gales; á los Italianos que hablen dialectos é idiomas; á los portugueses de aquende y allende el mar, á los alemanes, á los rumanos y á los sefarditas se dirige este llamamiento.

Deseamos, sin reparar en confesiones ni en procedencias, que acudan á esta cita los servidores de la Musa académica y los enamorados de la Musa aldeana; los refinados y los ingenuos; los irónicos y los místicos; los escutivos de lo ideal y los andariegos de la vía pública; todos aquellos, en fin, que posean la gracia comunicante de las palabras armoniosas.

Y al convocar á los ofitantes convocamos de igual modo á los fieles, pues que á una sola comunión pertenecen los que administran y los que observan el mismo culto.

Época de Renacimiento poético es la época actual, no obstante el predominio aparente de los intereses materiales y de las aventuras positivistas. La industria y el comercio han entendido que el arte es su mejor auxiliar; que las grandes empresas ó inolativas no se desarrollan exclusivamente en los libros de caja, y que sin un poco de vapor de alma no funcionan bien las mejores máquinas, ni avanzan con segura velocidad las más potentes locomotoras.

Ya no se considera á la Poesía como el ruido de un viento que, según la frase helénica, pasa desparramando gémenes por golfos y despoblados. Se la considera como una sembradora que en donde quiera que hay una mota de tierra laborable deposita una semilla generatriz, como una fuerza real que tonifia, embellece y engrandece la vida y el trabajo de los hombres.

Bien venidos serán á Valencia los que á este fraternal emplazamiento respondan, y bien hallados se sentirán en la espléndida metrópoli levantina, en donde á vueltas de cuatro centurias se determina un segundo Renacimiento mercantil, artístico y literario; en donde el ambiente normal es tan propicio á la faena de los brazos como al alumbramiento de las imaginaciones, y en donde si se multiplican las flores, nada menos se multiplican los frutos.

Ciudad española, amantísima de la patria común, y fiel guardadora de los usos, leyes y hábitos propios, tiene el ánimo hospitalario y civil que debe á su participación histórica en la soberanía del Mediterráneo; gusta de que en sus dos estaciones primaverales se recreen y embriaguén cuantos á sus huertas y playas acuden, y llena de cordial efusión abre la casa y los brazos, tanto á los hermanos como á los extranjeros.

Imposible imaginar teatro más adecuado para el Congreso y Fiesta de la Poesía.

Un estadio reverberante de sol y cenit de flores embalsamadas á los amantes de lo antiguo que vengán á la nueva Olimpiada. Campos tendidos y aguas mansas evocarán en el alma inspirada de los fervorosos la visión del Capitulo franciscano de las esteras. Y entre las galas de la Naturaleza y los primores del Arte, la Lonja la admirable Lonja, fuerte como un guerrero de cincelado arnés, y elegante y gentil como una Clemencia Isaura, dirá á todos que, sin perjuicio de la ofrenda tributada á la vida espiritual, conviene é importa mejorar la corporal á favor de inteligencias, acuerdos y pactos múltiples. Anhelamos concertar los esfuerzos de

todos los interesados para asegurar las conquistas modernas y ensanchar las acciones futuras de la Poesía; que oremos forzar los lazos de la simpatía con los del recíproco apoyo entre los poetas de España y los de fuera de España; pretendemos estimular el trabajo, avivar las vocaciones, sostener la fe, alentar la inventiva, y agrupar en torno de quien sepa hacer sentir, auditorios cada día más numerosos y variados que le escuchan; en nuestro propósito fomenta y propaga un culto á la vez humano y divino, cuyo influjo sobre las conciencias y las inteligencias supera al que ejercen las otras Bellas Artes.

Pero deseamos también que para los efectos de la propiedad intelectual, de la publicidad y de la librería, para el intercambio de la producción nacional y extranjera, y para obtener de los Gobiernos protección análoga á la que alcanzan la Música, la Pintura y la Escultura en todas sus derivaciones, presenten, discutan y aprueben los congresistas aquellas fórmulas y reglas que mejor conduzcan á los fines expresados.

Sea una ardiente súplica dirigida á los pueblos, á los Gobiernos y á las Sociedades de América, de Portugal, de Francia, de Italia, de Alemania, de Rumanía, de Escandinavia el cierre de la presente convocatoria.

En beneficio de la paz, de la fraternidad y de la cultura, ya que no en obsequio á la mentalidad española, envíen sus excelentísimos poetas y sus finos amadores de Poesía al Congreso que coincidiendo con las últimas fiestas de la Exposición valenciana, se reunirá en la bella ciudad levantina del 27 de Octubre al 3 de Noviembre de 1909.

No como huéspedes, sino como miembros de nuestra familia, serán acogidos en Valencia y en España. Que, al cabo, hermanos son cuantos practican el único rito, ante cuya deidad se inclinan abrazados los hombres de las más opuestas creencias, y también aquellos que, por su mal, ya no tienen ninguna.

En Madrid, á 1.º de Julio de 1909.—Alfredo Vicenti.—José Francos Rodríguez.—José Joaquín Herrero.—Manuel Machado.—Gregorio Martínez Sierra.—Amado Nervo.—Antonio de Zayas.—Mariano Miguel de Val, secretario general del Congreso.

Comento del DIARIO

Contra un prejuicio

En los talleres de los periódicos, tenemos estereotipados varios sueltos con pequeñas variaciones sobre el siguiente tema: «CRIMEN PASIONAL.—En «tal» lugar, un individuo conocido por «Fulano» sostenía relaciones amorosas con una muchacha agraciada y virtuosa llamada «Mengana».

Hace poco tiempo por cuestión de celos riñeron ambos amantes. «Mengana» trabajaba en un taller de modistería ó en la fábrica «cual» de sombreros. Esta mañana, cuando «Mengana» salía del trabajo y se dirigía á su casa, le salió «Fulano» al encuentro y la reconvino para continuar las relaciones nuevamente. «Mengana» se negó rotundamente y entonces él sacó una faca y la mató. Realizado su crimen, se dió á la fuga».

Este suelto que antecede, es el obligado generalmente. Las relaciones, la riña por celos, el taller de modistería, el intento de reconciliación, la fuga, la huida, ordinariamente son los objetos que danzan en el crimen pasional.

A veces las relaciones amorosas son ilícitas y en lugar de la faca es la pistola y en vez del taller un tugurio cualquiera. El «Fulano» tampoco huye todas las veces. En los menos casos vuelve contra sí el arma á intentar suicidarse. En otros se entrega á los mayores aspavientos sobre el cadáver de su víctima y se mesa los cabellos y llora como una plañidera.

El cronista, un poco sentimental, traza el comentario de su impresión algún día. Estos pasionales son unos bestias; contra estos tagalos del amor hay que emprender una cruzada, hay que acabar con ellos antes que el salvagismo suelto de sus facas acabe con nosotros.

Piensen ustedes que el cronista es un psicólogo de dos mil demonios y el cronista se queda tan rondondo. A lo mejor el cronista es un pobre muchacho que escribe sus diatribas «pour epater»; un irristista de la farándula provinciana, un «posseur»...

De esta suerte se forma un estado de opinión más ó menos decisivo é influyente.

«Por qué reputamos bestias á los pasionales, así en montón, en taifa? (Porque apuñalan mujeres?) No les llamamos bestias porque apuñalan. Una puñalada puede ser una bestialidad ó no serla. Sin llegar á la defensa de estos extremos reprobables siempre, cabe una disculpa según los casos.

Alguna vez, una siquiera... ¿no habéis sentido, como un dogal, el ansia de vengarse, de herir ó de ahullar? Lo habéis sentido en la garganta, como si el corazón se os escapara en un espasmo.

Luego en la crisis de esta excitación terrible, habéis llorado copiosamente hasta la madrugada. Esto os sucedió una noche después de una traición ó de una deslealtad, ante una reja ó al pié de un balcón.

Habéis tenido el consuelo de llorar; habéis tenido el valor de venceros, pero ¿no hay alguno á quien faltó el consuelo, á quien faltó el valor, el heroísmo santo de Gonzalo de Córdoba, enamorado de su reina; no hay uno siquiera que un momento pierda el equilibrio entre el ultraje y la hidalguía y deje escapar el impulso?

Aparte cierta cobardía del chulapismo indecente que sublimó el género chico, hay en la vida de los pasionales casos aislados que merecen la reflexión seria de los psicólogos versados en esta fauna. Como hay hombres que están reclamando medio siglo el grillete en el pescuezo, hay damiselas por esos mundos que reclaman un manicomio desde su primitiva generación.

J. Rodríguez Larrosa.

Libros y periódicos

Los Contemporáneos

Joaquín Dicenta, el insigne dramaturgo de verbo caliente y brillante, publica en el número de «Los Contemporáneos» correspondiente á esta semana, una novela titulada «El sino», narración fina y aguda, llena de cortantes ironías, digna de una Éoca de Queiroz.

Esta obra, que señala en el «modo de hacer» de Dicenta, «un gesto nuevo» es uno de los números más interesantes de «Los Contemporáneos».

Adornan el texto bonitas ilustraciones en colores de Pedrero.

Oposiciones á Notarías

La «Gaceta» ha publicado el reglamento de oposiciones á Notarías y la convocatoria para cubrir las siguientes:

En el territorio del Colegio Notarial de de Albacete, la de Moratilla, distrito de Caravaca, y la de Almodóvar del Campo, distrito de Almodóvar del Campo.

En el de Barcelona, la de Barcelona, distrito de Barcelona; la de Vall, distrito de Vall, y la de Santa Coloma de Farnés, distrito de Santa Coloma de Farnés.

En el de Cáceres, la de Badajoz, distrito de Badajoz.

En el de Granada, la de Antequera, distrito de Antequera; la de Ronda, distrito de Ronda, y la de Vera, distrito de Vera.

En el de Madrid, las de Madrid, vacantes por jubilación de D. Casto Arralde y don Vicente Castañeda, y la de Quintanar de la Orden, distrito de Quintanar de la Orden.

En el de Sevilla, la de Jerez de la Frontera, distrito de Sevilla, la de Arcos de la Frontera, distrito de Arcos de la Frontera, distrito de Eolija.

En el de Valencia, la de Alcoy, distrito de Alcoy y Gandía, distrito de Gandía.

Pasando el rato

La benemérita institución «Cruz Roja» organiza una nueva corrida.

Dado el hule ambiente es de suponer que al dar esa fiesta no gufa á la «Cruz Roja» otro móvil que el de hacer práctica en el salvamento de los toreros cogidos.

Según leo en una información de Roma, en Noviembre va á ser elegido cardenal un monseñor Granito...

¡Ni pintado para entenderse con nuestros marqués de Figueras!

A consecuencia de las corridas desastrosas de la plaza de Vista Alegre, el bondadoso y seráfico, pero también guasón, señor gobernador de Madrid, mandó abrir un expediente para depurar responsabilidades. Al entregarte los papeles un subordinado suyo, el buen marqués vió que solo

aparecía allí que el presidente había quedado muy bien y que los toros eran bravos, nobles y manejables. Pero se olvidaron de algo esencial.

En el expediente no habían declarado ni los toreros, ni los guardias civiles, ni el público...

¡Ya sé quienes declararon! El presidente y los toros.

El Sr. Pobll no presentó ayer la dimisión de su cargo luego de dar lectura del estado de cuentas del Ayuntamiento.

Estado bien deplorable por cierto. Este joven alcalde es formidable y lo demuestra el hecho ese que apuntado queda.

Con tanta trampa... no se arrodra y sigue en la alcaldía.

La verdad es, que los hay dignos de su suerte.

Tener la de enamorarse de él una mujer juncal y bonita; apandar sus buenas 300.000 pesetas para pasar unos ratitos agradables, y luego ir él mismo á meterse en la boca del lobo y dejarse cogor como un doctrino, no puede perdonarlo Dios.

¡Y encima, los comentaristas!

Las barraquillas para la venta de refrescos y más ó menos digeribles comestibles constituyen ya una ola que amenaza con ahogarnos.

El Ayuntamiento abre la mano en la concesión de puestos públicos y hace bien. Ya que no hay fiestas hogaña, nos proporciona el medio de poderos divertir riendonos de barracas indecorosas y concejales... dadivosos.

Ya no tienen los novilleros el más mínimo derecho á la queja.

El domingo, un mismo toro y de ganadería que solo echan á los mimados, *puñó* la piel á «Machquito» y desencajó á Gaona. Con esto tuvo más consideración, por ser extranjero. Ya no hay aquello de que á los humildes... etc.

Pero señor ¡qué pasará?

¿Será verdad que los mismos toros van á la supresión de las corridas mediante la supresión de los toreros.

Fr. Tijera.

PUBLICIDAD

Diario de Alicante

En 1.ª plana 5 pesetas línea.
En 2.ª y 3.ª 3'50 id.
En 4.ª 0'25.

Anuncios recomendados en 3.ª plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0'50.

Los anteriores precios se entienden que son mensualmente.

Comunicados á 0'50 ptas. la línea.

Esquelas de defunción á precios convencionales.

Los cortos de talla

Conformándose con el parecer del Consejo de Estado acerca del procedimiento que haya de seguirse con los mozos de carados inútiles ó cortos de la talla por los Ayuntamientos respectivos y que se encuentran en la imposibilidad de trasladarse del punto de su residencia al de la Comisión mixta para la comprobación se ha resuelto de Real orden que se les aplique, por analogía el párrafo tercero del artículo 125 del reglamento de la vigente ley de reemplazo que dispone que la Comisión mixta podrá delegar el reconocimiento facultativo del paciente en dos médicos de la localidad en que resida, ó de las más inmediatas, si fuese necesario.

Para el alcalde

Aplaudimos sin reservas la disposición de la Alcaldía en virtud de la cual quedaban cesantes los empleados municipales que cobraban como jornaleros...

Entre los cesantes figuran algunos señores dignos del sueldo que cobraban porque justificaban su cobro con su trabajo. Entre ellos figuraba uno á quien no se debió dejar cesante por las condiciones es-

poolafísimas en que fué empleado en el Ayuntamiento.

Nos referimos al padre de aquel desgraciado ordenanza de Telégrafos que en los tristes, deplorabilísimos sucesos del 2 de Enero de hace tres años fué muerto por el maúser de la guardia civil.

La corporación municipal acordó emplearlo en sus oficinas y hasta ahora venía ganando un mezquino sueldo con el que se ayudaba para vivir. Ahora el Sr. Pobll decretó la cesantía de muchos empleados ha decretado la del desgraciado Ríos.

Nosotros pedimos con interés que si en la mano del alcalde, está reponga en su destino á este infortunado hombre.

Es de justicia.

Nuestros concejales

La primera sesión

Ayer celebró sesión el nuevo Ayuntamiento y á desir verdad el publicito no se quejaría.

Tres horas ó bien cerca de ellas duró el acto y en él se dijeron la mar de frases dignas sino de esculpirse en bronce y mármoles, al menos de llevarse al terreno de los hechos.

Hagamos votos para que así suceda y nuestros ediles se acrediten de hombres prácticos, además de muy aficionados á la verborrea; que se puede ser muy cortés sin dejar de ser valiente.

Por el Arrabal Roig

Se aprobó el acta de la sesión anterior y se dió lectura á una instancia firmada por vecinos del Arrabal Roig en la que pedían al Ayuntamiento muy razonadamente que se les hiciera una escalera que desde frente á la casa número 53 de la calle del Socorro bajase á las estribaciones del castillo que llegan á la playa.

Defendió brillantemente lo solicitado por los vecinos del Arrabal Roig el señor Carbonell y á su defensa adhirió el señor Rodrigo, acordándose que pasara dicha instancia á estudio urgente del arquitecto y á la Comisión de Ornato para que dicta mine inmediatamente.

Puestos públicos

A las respectivas comisiones pasaron varias peticiones de vecinos que quieren instalar puestos públicos en distintos sitios de la ciudad.

Jurisdicciones

Es pleito añejo este que ayer resultó sobre si pertenece al Ayuntamiento, ó á Obras Públicas ó á Obras del puerto el derecho de conceder á denegar ciertos permisos para establecer puestos y cobrar arditros en esa faja de terreno que forman crillas del mar los pasos de Gomis, Mías, tires y Canalejas.

Sobre esto hubo ocasiones distintas que pareció estar á punto de estallar cuestiones graves entre organismos distintos con motivo de la jurisdicción y competencia de cada uno.

Era cosa de saber ya si estaba nuestro sitio—el del Ayuntamiento quiere decir cronista—en el vado ó en la puente y se f á Roma por todo.

Ayer se leyó una comunicación del Gobierno civil, sección de Obras públicas, la que se quitaba al Ayuntamiento lo que este cree de su derecho... y se le dan buenos consejos invitándole á que reconozca la superioridad.

El Sr. Clemente puso los puntos sobre las íes y se mostró partidario de llegar hasta el final por considerar errada la opinión que se sustentaba en la comunicación recibida. El Sr. Rodrigo abundó en las mismas ideas del jefe de la minoría liberal, se acordó lo propuesto por este, entabándose el correspondiente recurso.

Otras cosas

Un dictamen de la Comisión de Ensayos dice que no se debe estimar ninguna de las reclamaciones formuladas contra la nueva alineación de la plaza de Balmes, ni no amoldarse á lo que se solicitaba en Mayo último. A D. Luis Mauricio Agustina se le concedió vecindad. Se acordó que las 626 pesetas que te

que ingresar el «Tiro Nacional» por ser rematante de una subasta, se desouenten de las 2.000 pesetas que el Ayuntamiento adenda á dicha sociedad.

Moción del alcalde

El señor alcalde presentó una moción digna de loa. En ella dijo que sus aspiraciones no son otras que las de hacer administración y su programa se ha de reducir á baldar de la limpieza y asoo de la ciudad y á la construcción de una nueva plaza de abastos.

Medios parara ello? Su buena voluntad y el patriotismo de los concejales harán lo que no puede hacerse hoy por el erario municipal.

Dá cuenta del estado financiero del Ayuntamiento del que resultan las deudas siguientes del presupuesto corriente:

- Personal, 15.000 ptas.
Abastecimiento de guas, 3.600 id.
Alumbrado eléctrico, 4.000 id.
Pleno y peja para los caballos de la guardia municipal, 600 id.
A. D. E. Minguilló por instalación de alumbrado eléctrico, 400 id.
Acarreos en obras del foso, 6.000 id.
Al Gas: alumbrado corriente, 31.686 id.
Transformación del alumbrado, 2.500 id.
Dos por ciento del impuesto municipal, 120 id.
Extinción de deuda 12. 454 25 id.

El Sr. Pérez Mirete pronuncia frases de encomio para el alcalde por sus deseos y pide á los concejales que no le regateen su ayuda.

El Sr. Mendaro y el Sr. Clemente se adhieren á esos aplausos al Sr. Pobil y manifiestan que es exiguo el presupuesto de ingresos para subvenir á las necesidades de Alicante y son partidarios de que francamente se le diga al pueblo la verdad para luego saber si Alicante quiere seguir así ó si por el contrario quiere entrar en las vías del progreso, para lo cual hay que hacer aumentar los ingresos.

El Sr. Carbonell, con gran sencillez y elocuencia, abundó en parecidos términos diciendo que jamás el pueblo se ha de oponer al aumento de esos ingresos si sabe que su dinero ha de ser bien administrado; pero que serfado desear que en lugar de ese aumento que se solicita se aminorarán los gastos y se hiciera administración pura y honrada para salvar de la bancarrota al Ayuntamiento.

Comisiones

Luego de brevísi-no descanso y después de aprobada la distribución de fondos para el corriente mes comenzó la tabarra de elegir las comisiones diversas con arreglo á lo que marca la ley.

Dicha elección dió el resultado siguiente:

- Hacienda. -P. Mirete, Clemente, Ripoll, Campos, Ramos Botella, Ramos Prevés, Romeu y Sánchez.
Ornato. -P. García, Langucha, Orts, Carbonell, Ripoll, Pinedo, Gras y Botí.
Presupuestos. -Rojas, Clemente y Carbonell.
Mercados. -Mendaro, Mando, P. García, Sánchez, Antón, Romeu, Salinas, M. Bonmati y Papi.
Paseos y arbolado. -Orts, Langucha, Ramos Botella, O mos, Gras, Botí, Pérez Bueno y Carbonell.
Cárceles y centros. -Ramos Botella, Pinedo, Pérez Bueno, Llopis, Escolano, Mando, Rodrigo y Santaolalla.
Instrucción pública -Guardiols, Gadea,

Santaolalla, Gómez Mora, Antón, Rodrigo, Botí y Escolano.
Beneficencia, Sanidad é Higiene. -Salinas, Gómez, Ramos Prevés, Santaolalla, Rodríguez, Papi, Gras y Más.
Personal -Mirete, Mendaro, Visconti, Salinas, Langucha, Rodrigo, Sánchez, Rojas.
Aguas - Gadea, Mauriolo, Ramos Botella, Omos, Ripoll, Clemente, Pérez Bueno, y Carbonell.
Alumbrado é incendios. -Guardiola, Ramos Botella, Ramos Prevés, Carbonell, Visconti, Campos, Mauriolo y Gras.
Festividades. -Mirete, Orts, Romeu, Antón, Guardiola, Ripoll, Santaolalla y Salinas.

Homenaje

El señor alcalde dió cuenta de haber recibido un telegrama de Valencia de la sociedad «Lo Rat Penat» felicitándole con motivo del éxito obtenido en el Congreso de Económicas por los concejales señores Clemente y Pérez Bueno.

Se leyó dicho telegrama y otro muy afectuoso con que respondió el Sr. Pobil. El Sr. Pérez Mirete pidió que constara en acta la satisfacción del Ayuntamiento por el éxito de esos dos alicantinos que tan alto habían sabido colocar nuestro nombre.

El Sr. Clemente dió las gracias por el sentido homenaje de que acababa de ser objeto por parte de sus compañeros manifestando que no hicieron él y el Sr. Pérez Bueno más que lo que hubieran hecho los demás alicantinos: dar lo que tenían por el buen nombre Alicante.

...Y se levantó la sesión después de las ocho y media.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Revoltijo

Según leo en «El Mundo» llegado hoy á nuestra capital los españoles residentes en Lisboa, se han organizado en forma de Colonia y, como es natural, han inaugurado solemnemente un bien acondicionado centro de instrucción y enseñanza que se dará en idioma castellano.

Es indescriptible el placer que t n buena nueva me produce y creo que vosotros batidís también palmas de satisfacción por la noble conducta de los briosos compatriotas que alejados de nosotros viven.

Es preciso que esta clase de actos se repitan con frecuencia y que en todas las naciones donde haya españoles de buena fe y mejor voluntad, se organicen y establezcan estos centros docentes, tan necesarios y tan provechosos para el mayor desarrollo y extensión de nuestro idioma.

Se dice y se repite mucho por ahí que cada pueblo tiene siempre el gobierno que se merece.

Y me pregunto yo atribulado: Pero señor ¿qué habremos hecho nosotros los pobres españoles para tener que soportar quin quenosamente al fracasado gobierno que padecemos? ¿Qué pecado ó que falta habrá cometido la digna y honrosa clase del Magisterio que ha de sufrir... por largo tiempo al octogenario y torpe ministro que se le impuso por obra y gracia de Dios, de Maura... y de la Constitución?

Y por más que oyo y pienso sobre tales cuestiones no doy con la contestación satisfactoria.

¡Ah! sí, una encontré aceptable, pero lector esa... no se puede decir aquí. Tú quizá la sospeches y... también siques callado. ¿Q ú se le va á hacer si no se puede hablar claro ni nos atrevemos á hacerlo?

M. Henry Dentsch (de la Meurthe) ha otorgado á la Universidad de París nada

menos que 500.000 francos contantes y so nantes, más una pensión fija anual de 15.000, para la fundación y establecimiento de un «Instituto Aéreo técnico» que, como ya habrán comprendido ustedes, se dedicara al estudio del importantísimo problema de la navegación aérea... Al mismo tiempo «un tal» M. Basil Zaharoff, poderoso administrador de la renombrada casa Wickers y Maxim, conce de también 700.000 francos para crear una «cátedra de aviación» en la Facultad de Ciencias. Total: 1.200.000 francos que le han caído así como de bobis bobis á la Universidad francesa. Me parece que con esa fabulosa suma «ya se puede volar un poco».

Esto; esto sí que es patriotismo. Nada de discursos. Hechos, hechos. ¿De cuando acá se vieron las Universidades españolas con tales ganguilas aéreas? Lo repito otra vez; esto es patriotismo y lo demás...

Bueno, es verdad que nosotros no necesitamos tanto dinero; somos más modestos; porque ¡para ir siempre por tierra, muy bajitos—casi arrastrándonos—y á pensar de todo tropezando con las desigualdades de las calles mal empedradas y con los descalabros, con los fracasos de nuestros políticos peor orientados!...

El maestro Ciruela

NOTAS.—Por el Rectorado de la Universidad de Valencia, se ha autorizado á los maestros que hayan de tomar parte en el Congreso pedagógico que se verificará del 12 al 16 del presente mes en la ciudad del Tárta, puedan anticipar las vacaciones reglamentarias de verano que empiezan el 18 del actual.

—Según una disposición reciente, en lo sucesivo serán denegadas todas las solicitudes pidiendo dispensa de edad para cursar el Bachillerato, aún á los que hayan de cumplir la reglamentaria dentro del onrso escolar.

—Se han remitido á la Superioridad los informes que respecto á las escuelas que se han de fundar en Callosa de Segura, ha hecho el arquitecto de aquella población.

—Se han dado las oportunas órdenes para que tome posesión de la escuela pública de Dolores el maestro interino nombrado para la misma D. Carlos Vicent Pastor.

—Ha tomado posesión de la escuela pública de niñas de Torremozanas la maestra sustituta D.ª Aurelia de la Rocha.

—Por jubilación de la maestra que la venfa desempeñando se encuentra vacante desde el día 4 de los corrientes la Escuela pública de niños de Rodován.

AVISO

Nuestros suscriptores de Alicante que se ausenten de esta capital durante los meses de verano, recibirán DIARIO DE ALICANTE sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen.

Bastará para esto que abonen con anticipación el importe de la suscripción por el tiempo que dure su ausencia, y que envíen á la Administración ó entreguen á los reparidores una nota indicando donde desean recibir nuestro periódico.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros.—Se halla en Alicante don Vicente Chapaprieta.

—Esta noche sale para Madrid nuestro querido amigo el elocuente abogado D. José Guardiola Ortiz.

—Ha regresado á esta ciudad el vicepresidente de la Comisión provincial D. Celestino Pons Albi.

—Ayer marchó de viaje para distintas capitales de España nuestro querido amigo D. Miguel Guardiola.

Enfermos.—Nuestro compañero en la prensa el conocido revisero taurino D. Antonio Lozano (O'Lanzo) se halla desde hace unos días guardando cama víctima de un ataque de reumatismo.

Hacemos votos por que recobre en plazo breve la perdida salud tan querido amigo.

ALICANTE

Queja justificada

Hay unas buenas gentes que por sport, entretenimiento ó necesidad se dedican á pescar en esta, cosa que tiene sus atractivos y que no irroga perjuicio á nadie.

Esos pescadores vienen sufriendo desde hace pocos días molestias de rivales temibles que se han propuesto que ocurra un serio disgusto, sin que la cosa merezca la pena de tal.

Es el caso que contraviniendo lo que se dispone en lo legislado sobre pesca, hay pescadores que tienden sus redes en la misma bocana del puerto, llevándose con ellas los aparejos que los pescadores de tierra utilizan para sus aficiones pesqueras.

Hace pocos días hubo un conato de reyerta entre ambos bandos que acabó bien, por malagro.

Pero ayer se reprodujo la cuestión á consecuencia de volver los de las redes á impedir que los demás pescadores dedicaran á su entretenimiento.

Estamos pues abocados á tener que lamentar algún disgusto grave por un asunto baladí y que se solucionaría satisfactoriamente, con solo hacer cumplir lo legislado sobre la materia.

La ley manda que las redes se echen á cierta distancia de la costa y en Alicante los pescadores las echan aún dentro del puerto con grave perjuicio de los pescadores de caña.

Con obligarlas á hacer lo que deben, asunto terminado.

El señor comandante de Marina tiene la palabra.

N. N.

NOTICIAS

Un aplauso

El veedor de pescado Miguel Aznar está realizando una gran campaña en favor de los intereses del vecindario desde el cargo que ocupa en la plaza de Abastos.

Gracias á su celo y actividad son inútiles las órdenes dadas por el nuevo alcalde respecto á la prohibición de venta de pescado que no haya sido sacado del mar en el mismo día, porque el aludido veedor, desde hace algún tiempo, ha duplicado su interés por el cumplimiento de obligación, no tolerando que se exponda mercancía que no reuna las condiciones apetecibles.

Felicitémosle por su comportamiento y le invitamos á que siga por ese camino para captarse los aplausos del vecindario.

Veraneo en San Vicente

Se venden dos casas situadas en el centro de la calle Mayor de dicho pueblo.

Razón, en nuestra Redacción.

La becerrada benéfica que en nuestro circo taurino se celebrará el próximo domingo será presidida por las lindísimas y simpáticas señoritas Angeles

les Mingot, Rosita Miralles y Josefina Vallejos.

Ha sido nombrado subdelegado de Farmacia del distrito del Congreso de Madrid, D. Agustín Sánchez Santana.

Cine Sport

Esta noche debuta la bellísima artista Deodima con sus proyecciones plásticas-luminosas.

Hoy despedida del notable escótrico «Canela Chico».

Registro civil

Nacimientos.—María Estañ Fernández, Ricardo Iborra Carratalá, Manuel Torres Mira, Mariana Cano Timcner y Vicente Martínez Jerez.

Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Francisco Verdú con Josefa Agulló.

Con arreglo á la ley vigente de reclutamiento el ingreso en caja de los mozos de este reemplazo debe verificarse el 1.º del próximo mes de Agosto, pero como se da el caso que este día es domingo en algunas cajas encargadas de este servicio ha surgido la duda de si podrá hacerse en tal día infringiendo la ley del descanso dominical. Como el Gobierno tiene atribuciones para cambiar el día de la entrega, quizás lo aplaee por algunos día.

Se ha posesionado de su cargo el nuevo administrador de Hacienda de la provincia, don Angel María Montes Sierra.

Veraneo en San Vicente

Se vende la casa núm. 31 de la calle de la Venta, distante unos 50 metros del tranvía.

Darán razón en el núm. 29 de la misma calle.

Se encuentra en Alicante de paso para Murcia el valiente novillero sevillano «Melchor».

Este muchacho, cuya nota característica es la valentía con el estoque, desea torrear en una de las novilladas económicas que la empresa proyecta. Bien venido el modesto novillero y feliz viaje.

En atento B. L. M. Nos participa don Higinio Pérez Vergara haber tomado posesión del cargo de inspector de primera enseñanza de esta provincia, ofreciéndose para cuanto signifique difusión y mejoramiento de la enseñanza y dignificación del Magisterio.

Agradecemosle la atención y nos ponemos á sus órdenes.

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telegráficas.

Los comprobantes de este servicio están á disposición del público.

De la mañana

Más terremotos

Marsella.—Un despacho de Marsella comunica que en el Sur de Francia se han sentido nuevos terremotos, sin que

ro. En este período, se privó á la vida académica de la mayor parte de sus libertades; se monopolizó la impresión de libros de texto elementales; y sometióse á censura la publicación de obras. En la época de Carlos II había llegado la decadencia á sus últimos peldanos. En el siglo XVIII, decía el marqués de la Ensenada, en su Memorial á Carlos III, no sabía que hubiese en parte alguna cátedras de derecho público, de física experimental, de anatomía y de botánica, y que no se encontraba quien supiese en España hacer cartas geográficas del reino; de donde provenía el ignorarse hasta la situación de cada pueblo: De acuerdo con el mismo pensamiento creía Jovellanos, en su Memoria á Carlos IV, que hasta la medicina y la jurisprudencia habían sido desatendidas si el instinto natural permitiera al hombre olvidar los medios de proteger su existencia y su propiedad. El sabio Benavides, lamentándose del caos de nuestros establecimientos de enseñanza, pedía remedios radicales, porque la gangrena no se cura con colirios, sino con cauterios. Una estadística hecha por Aquiles Guillard con los datos recogidos á principios del siglo XIX, mues-

tra que de cada doscientos niños que podían asistir á la escuela, dada la edad de cinco á quince años, solamente uno lo verifica. Salva no está conforme con la exactitud de esta cifra, pero de todos modos la estadística acusa una opinión cuyo fundamento era la realidad.

CAPÍTULO SEGUNDO
El pre ente de la cultura española
I Centros de cultura.—Entre las instituciones de esta índole sostenidas por el Estado debemos citar las siguientes:
Las diez Universidades de Madrid, Zaragoza, Barcelona, Valencia, Granada, Sevilla, Salamanca, Santiago, Oviedo y Valladolid. Los cuarenta y nueve institutos establecidos en las cuarenta y nueve capitales de provincia, excepto Madrid que tiene dos y los locales de Gijón, Reus, Figueras, Baeza, Cabra y Jerez. Las cinco Academias militares de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros y Administración. Las Escuelas especiales de Ingenieros, de Comercio, Normales, etcétera, etc., y las Escuelas de primera enseñanza repartidas por todo el territorio. A estos establecimientos hay que agregar algunos de índole particularísima como el Colegio Nacional de Sordo-mudos y Ciegos y el Conservatorio Nacional de Música y Declamación. Existen, entre otras Academias, las

reales de la Lengua, de Medicina, de Bellas Artes de San Fernando, de Ciencias Exactas y de Ciencias Morales y Políticas. Además de la Biblioteca Nacional que contiene unos ochocientos mil volúmenes, contamos con las universitarias y las de Instituto y corporaciones. Los principales archivos son el Histórico Nacional de Madrid, los generales de Simancas y Alcalá de Henares y el de Indias que se custodia en Sevilla.
Nuestros Museos más importantes son: el Nacional de Pintura, el de Arte Moderno, el de Reproducciones Artísticas, el Arqueológico, el de Historia Natural, el Naval, el Antropológico del doctor Velasco, el de Artillería y el Astronómico del observatorio de San Fernando. Pertenece también al Estado el Teatro Real de Madrid.
La entidad política celebra exposiciones, pensiona á profesores y alumnos para completar sus estudios en el extranjero y abre certámenes y concede premios por medio de las Academias y Bibliotecas, las cuales se encargan algunas veces de los concursos instituidos por particulares.
A parte de todos estos órganos de cultura que corren á cargo del Estado, cuenta la

reales de la Lengua, de Medicina, de Bellas Artes de San Fernando, de Ciencias Exactas y de Ciencias Morales y Políticas. Además de la Biblioteca Nacional que contiene unos ochocientos mil volúmenes, contamos con las universitarias y las de Instituto y corporaciones. Los principales archivos son el Histórico Nacional de Madrid, los generales de Simancas y Alcalá de Henares y el de Indias que se custodia en Sevilla.
Nuestros Museos más importantes son: el Nacional de Pintura, el de Arte Moderno, el de Reproducciones Artísticas, el Arqueológico, el de Historia Natural, el Naval, el Antropológico del doctor Velasco, el de Artillería y el Astronómico del observatorio de San Fernando. Pertenece también al Estado el Teatro Real de Madrid.
La entidad política celebra exposiciones, pensiona á profesores y alumnos para completar sus estudios en el extranjero y abre certámenes y concede premios por medio de las Academias y Bibliotecas, las cuales se encargan algunas veces de los concursos instituidos por particulares.
A parte de todos estos órganos de cultura que corren á cargo del Estado, cuenta la

Noticias por telegrafo

De la "Agencia Madrileña," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

afortunadamente hayan producido desgracias personales.

Canalejas

Madrid.—En Agosto marchará a Lugo y Ferról el Sr. Canalejas y en Octubre a Valencia para concurrir al Congreso de la poesía.

Se proyecta que este Congreso lo presidan los reyes.

Indagaciones sobre los atentados

Barcelona.—El juzgado de Atarazanas continúa trabajando en el sumario instruido, con motivo de las últimas explosiones. Parece que no existen por ahora datos que puedan contribuir al esclarecimiento de los sucesos.

Queda detenido únicamente Parélló; suponiéndose que será libertado, transcurridas que sean las 72 horas de detención preventiva.

El Rey á Galicia

La Coruña.—Telegrafían de la Coruña que en una reunión celebrada por los diputados provinciales quedó acordada la recepción que han de tributar al rey, que llegará el día 24.

En la estación de Curtis, límite de la provincia, se levantará un arco. Al llegar el rey á la Coruña irá á Capitanía general, donde habrá recepción oficial celebrándose luego un banquete íntimo en la Diputación, que será de 70 cubiertos, marchando á las dos de la tarde S. M. á Santiago.

Con D. Alfonso irán los ministros señores Maura, Ferrándiz, González Besada y Marqués de Figueroa. Además concurrirán todos los diputados gallegos.

Ahogado

Barcelona.—En el vecino pueblo de Bellprat, un joven de 18 años que se bañaba en una balsa sufrió un accidente, pereciendo ahogado.

De Jerez

Jerez.—El juzgado ha embargado los bienes del auxiliar de Caja del Monte y ha procesado al tasador.

Se le expulsará

París.—Dicen de París que Clemenceau ha declarado que de resultar ciertas las acusaciones contra Landese se le expulsaría de París y propondría al consejo de la Legión de honor que se le retire de esta orden.

Combate

Salónica.—Despachos recibidos de Salónica indican que monedan los combates entre las partidas griegas y las tropas turcas en la frontera de Tesalia.

Inquilino moribundo

Sevilla.—El dueño de una casa, exasperado porque el inquilino de uno de los cuartos no le pagaba las mensualidades de alquiler que le adeudaba, se presentó en la habitación y le requirió para que le abonase las cantidades imputadas de la deuda.

Como el inquilino insistiera en que no le era posible pagarle, por carecer en absoluto de dinero, el casero iracundo, sacó un revólver y le hizo dos disparos, causándole dos graves heridas.

El herido se encuentra agonizando.

De la tarde

¿Otra vez la huelga?

Madrid.—Vuelve á temerse estalle la huelga de obreros panaderos, por negarse los patronos á aumentarles los jornales.

Consejo de guerra

Valladolid.—Telegrafían de Valladolid que el día 12 se celebrará un Consejo de guerra para juzgar á seis vecinos de Molluzuela de Sogovia que agredieron á la benemérita.

Manifestaciones de un personaje carlista

Madrid.—Hemos hablado con un personaje tradicionalista de influencia é importancia dentro de su partido aunque no es senador ni diputado, el cual nos ha dicho hablando de la crisis por que atraviesa actualmente el partido carlista que la mayor parte de los que forman en este partido continúan en él, más por delicadeza y consecuencia personal, que por convicción de fé en sus hombres, pues en estos no tienen ninguna, tanto es así que el Sr. Carlos faltara, muchos otros correfligionarios dejarían de serlo, para reconocer con más ó menos reservas á quien hoy rige los destinos de España.

Huelga

Barcelona.—Dicen de Manlleu que las huelgas de obreros de la fábrica del señor Rusñol, siguen igual.

Los huelguistas guardan una actitud pacífica; á pesar de ello, ha sido concentrada la guardia civil en previsión de lo que pueda ocurrir.

Va directa

Madrid.—La embajada marroquí no se detendrá en Sevilla y Granada como se dijo, pues solo algunos individuos de los que la forman es probable que luego de cumplida su misión visiten las referidas poblaciones.

Se ha asegurado también que uno de los embajadores irá á París.

Ataque

Barcelona.—A consecuencia de un ataque aplopéptico se encuentra gravemente enfermo el juez del distrito de la Audiencia D. Gamersindo Buján.

El estado de «Machaquito»

Palma.—Comunican de Palma de Mallorca que hoy se le practicó una nueva cura al diestro «Machaquito».

La herida que sufre presenta buen aspecto, y los médicos creen que no sobrevendrá complicaciones. La herida le fué desinfectada con gran cuidado.

Los médicos opinan que «Machaquito» tardará en curar más tiempo del que se creyó en un principio.

Operación al rey

Madrid.—Se asegura que el doctor Moore ha dicho que no precisa hacer enseguida la operación al rey D. Alfonso en el oído, en vista de la mejoría que el monarca ha experimentado.

Banquete federal

Barcelona.—Los federales de Barcelona

obsequiarán el sábado con un banquete al señor Suñer y Capdevila.

También le festejarán los unionistas.

Besada y lo de Cuba

Madrid.—Esta mañana hemos sido atentamente recibidos los periodistas por el señor Besada, el cual nos ha hablado largamente sobre las reclamaciones hechas por España al Gobierno cubano.

Continuarán

Al referirse á la nota de Cuba, el Sr. Besada se ha mostrado partidario de seguir las negociaciones diplomáticas, pues el Gobierno cubano, aunque rechazó nuestra reclamación aceptando la negociación, en caso de no llegar á un acuerdo satisfactorio para ambas naciones, se sometería el asunto á un tribunal arbitral que resolviera el pleito.

Revolucionarios persas

Teherán.—Las últimas noticias de Persia dicen que la situación de Teherán es muy desesperada.

Los revolucionarios han llegado á las puertas de la ciudad y preparan el ataque. En el interior de la ciudad reina un pánico indescriptible.

Algunas autoridades han huido.

Los auxiliares de Institutos

Madrid.—En la reunión celebrada por el Consejo de Instrucción Pública se ha tomado el acuerdo de que los profesores auxiliares de Institutos de segunda enseñanza, formen parte de los tribunales de exámenes.

El terrorismo y la indignación.—Cierre

Barcelona.—Aumentan las protestas contra la impunidad en que quedan los atentados terroristas.

El cierre de comercios que se preparaba, tratan las autoridades de evitarlo, aunque probablemente no lo conseguirán.

Parody, el general visita á Sánchez Guerra

Madrid.—Esta mañana ha estado en el Ministerio de Fomento visitando al señor Sánchez Guerra el general Parody.

Conferencia

Celebraron ambos personajes una detenida conferencia.

El general ha comunicado á Sánchez Guerra que el ministro de la Guerra lo ha nombrado representante en la comisión que ha de redactar el reglamento sobre Comunicaciones marítimas.

La crisis industrial.—Cierre

Barcelona.—El próximo sábado se cerrarán varias fábricas en Manresa.

La crisis industrial es cada vez mayor y el mal estar obrero grandísimo.

Aplazamiento.—Esperando al rey para inaugurar

Madrid.—La ceremonia que tenía que verificarse con motivo de la inauguración del Instituto Nacional de Previsión se ha tenido que aplazar por querer que á dicho acto se le dé gran brillantez.

Se esperará á que regrese el Rey para que él lo inaugure.

Escritor detenido

El regicidio portugués

Madrid.—En virtud de exhortos de las autoridades lusitanas, la policía madrileña, procediendo con gran reserva, ha detenido al conocido escritor portugués Antonio de Albuquerque, propagandista republicano del vecino reino, sobre el cual hay ahora indicios para creer que estuvo complicado en el regicidio que costó la vida á D. Carlos y al mayor de sus hijos.

Antonio de Albuquerque ha sido conducido á Lisboa.

Un obispo, Sánchez y La Cierva.—Conferencia

Madrid.—El señor Obispo de la Seo de Urgel ha celebrado esta mañana detenidas conferencias con los ministros de Fomento y de Gobernación tratando de diversos asuntos de interés para aquella diócesis.

El rey viene

Madrid.—Mañana es esperado el Rey de regreso de Biarritz.

De viaje en seguida

D. Alfonso marchará el sábado á visitar las academias militares para dar á los nuevos sus respectivos nombramientos.

El domingo regresará á la Granja para unos oficiales personalmente con su familia á San Sebastián.

La embajada mora

El «Numancia» á la vista

Cádiz.—A las once y media de esta mañana ha aparecido en el horizonte el «Numancia» que á su bordo trae á la embajada marroquí.

Al muelle.—Merry

Inmediatamente se ha pasado aviso á las autoridades que se han trasladado al muelle para recibir á los moros.

Al frente de todos ellos estaba el señor Merry del Val.

Desembarcan

Pocos minutos después se ha verificado el desembarco de los enviados del Sultán ante numeroso público.

Lo de rigor

Se han cruzado los saludos de rúbrica y se disponen los moros á marchar á Madrid á la hora en que telegrafío.

Escandalazo parlamentario

Las mensajerías y las broncas.—Tinteros por el aire.—Heridos.—Colisión.—Detenidos.

Roma.—En el Parlamento italiano continuaba la discusión del proyecto sobre las mensajerías marítimas.

El debate fué encarnizado, personalizando los oradores al discutir.

Hizo uso de la palabra el publicista republicano Colajanni que con su discurso provocó el más estrepando de los alborotos que han ocurrido en los Parlamentos.

Con tal motivo se produjeron varios escándalos que terminaron en colisiones tremendas entre los diputados de los distintos bandos.

Los socialistas al verse atacados comen-

saran á arrojar los tinteros de sus pupitros sobre el banco del Gobierno, este era defendido por los diputados de la mayoría que con sus cuerpos querían librar á los ministros de cualquier agresión.

De los tinterazos resultaron con contusiones distintas el presidente del Consejo y dos diputados. El número de trajes ensuciados es enorme.

Al salir Colajanni del Parlamento fué objeto de una ruidosa ovación y de grandes muestras de simpatía.

Se reproduce el jaleo

Con tal motivo la policía intervino reproduciéndose el escándalo y los altercados.

Hay muchos detenidos y el número de contusiones es grandísimo.

Filoxera

Valencia.—En este Gobierno civil se reciben hoy telegramas de distintos pueblos de la provincia en los que los vecinos, alarmadísimos, piden protección para acabar con la plaga de la filoxera que se ha presentado en proporciones que amenazan con la ruina á todo el término.

El Rey y su yate

San Sebastián.—Ayer al anochecer estuvo el Rey visitando detenidamente su nuevo yate «Hispania».

El Rey y Moore

Biarritz.—El doctor Moore ha estado esta mañana visitando nuevamente á doña Alfonso reconociéndole el oído.

El célebre médico se halla complacido del estado de la lijerísima lesión que padece S. M.

El Rey en auto

Luego de recibir la visita del Dr. Moore D. Alfonso ha montado en automóvil yendo de excursión á distintos parajes de los alrededores de Biarritz.

DE VALENCIA

Las fiestas de la Exposición

(De nuestro enviado especial)

Valencia 8 (3 t.)

Castillo

Hoy á las diez y media de la noche, se disparó un graa castillo confeccionado por el pirotécnico de Monzón.

La velada del sábado

Se está organizando para el sábado próximo en la Exposición una gran velada, en la que tomarán parte los bailarones mallorquines y los valencianos y la Banda Municipal, disparando la casa Brook del Palacio de Cristal de Londres un magallaco castillo de fuegos artificiales.

El concurso ciclista

Una numerosa comisión de ciclistas visitó anoche al Comité ejecutivo, y de detenida conferencia que celebraron, pudo deducirse la posibilidad de que todavía se celebre el concurso suspendido.

La calle de la Paz

El próximo sábado se inaugurará alumbrado suplementario de la calle de la Paz.

El concurso musical

Se asegura que se piensa desistirse de celebración del Certámen musical por falta de material de tiempo para organizar quedando solo á cargo del Ayuntamiento la venida de las bandas municipales de Barcelona y Madrid.

BARBER

Tip. «Progreso», Castaños, 74.—Alicante.

ANUNCIOS RECOMENDADOS

Las únicas eguas de todo el valle Vichy, que los médicos del mundo entero reconocen no se descomponen embotelladas; son las de las fuentes frías (12°) de Saint-Louis, que curan de verdad el Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

Coches para los baños de Busot.—En la posada de la Balseta y Restaurant Samper. SALIDA de Alicante á las dos de la tarde.

SALIDA de los baños á las siete de la mañana. Se dispone de carros para equipajes.

DEPILATORIO VENUS, es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorar las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL

«La Praviana», El mejor á tónico del mundo premiado en y exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Sirvientes y masas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTÓLOGO Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

DISPONIBLE

Bambú El mejor papel de fumar.

FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez Regentada por su hijo Egeatángelo La más antigua en esta capital. Pura en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

ELOISA IRURZUN Profesora en Partos, de San Carlos de Madrid. Princesa 32, Entresuelo.

Compra y venta de fincas

Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 260 pesetas anuales, por 3 750 pesetas. Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1,500 id.

Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo aprovechable, 600 id.

Torreón para edificar, cercados á la Fábrica de tabacos, á 3 pesetas metro cuadrado. Comodidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FILTRO GRISÉS y BLANCOS para caballeros, niños y señoras. Grandes novedades en sombreros de Jipijapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoras. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS. Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Ama de cría Leche de 20 días. Se ofrece para casa de los padres. Razón calle de la Huerta número 42.

Vino Vanádico por J. Soler López, catártico. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurástenico.—Farmacia, Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Papelería COSTA: Sagasta, 28 La más surtida de Alicante.

Pianos, pianolas y gramófonos —ALQUILERES— Plaza del Teatro, 4.—Alicante Piano: P. y A. Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero. Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Amoniums y Organos.—Pianos: aparato para tocar el piano sin saber música. Banquetas, fundas, cubreclavos, alisadores, manguitos, taburetes, candilabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candilabros luz eléctrica última novedad. Alquileres.—P. del Teatro, 4, Alicante

Disponible

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD Fieletros y telas de goma para copiar cómodamente GULLERMO TRUÑIGU! Barcelona

DARÁ RAZÓN ENRIQUE RAMO Sagasta, 21 principal

Espectáculos

Cine-Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades con méros muy extraordinarios. Teatro de Verano.—Función por secciones para hoy.—A las 7 y media, La Tempranica.—A las 9 y tres cuartos, Los grajas.—A las once, La alegría batallón (estreno).

Depilatorio Venus

Preparado por la casa J. Ll. Prunés
MADRID
 Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello
Precio 5 pesetas
AGUA REAL
 Restablece los cabellos blancos a su color natural y primitivo. Se aplica cómodamente como Ronquina u otra agua de tocador.
Precio 4 pesetas

Disponible

"LA CONSTANCIA"
Hijos de José Rodes ALICANTE

Grandes talleres de Construcción y Fundición

Presas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceiteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos
 * * * **MaisonnaVe, 39** * * * **Teléfono, 42.** * * *

SOLICITASE CATALOGO GRATIS

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la inmejorable calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio a domicilio.

DR. JUAN COEILLOS

Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia cateterismo ureteral.
 Pascual y Genis 27.—Valencia

Colonias y ultramarinos

Expendario de Explosivos V. BERNACER
 Princesa, 32, (Esquina a Cruz de Malta)
 Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

LA CERAMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Ferrer y C.^a
 FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Ferrando, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ
 Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tungsteno; de Noet y de arco. Figuras para regalo. Tuitpería, sillas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad
 Única agencia abierta hasta las once de la noche.—La que mayores descuentos hace
 Director: Setasán Barreguero Sacristán.
 Anuncios directos para los transformadores de la Puerta del Sol y calles de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anuncios de todas clases.
 Pídanse tarifas gratis
— FUEBLA, 5, MADRID —
 Esta Agencia tiene la representación en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para el que admite anuncios y suscripciones.

Agencia de transportes y carros de mudanzas

Vicente Asensi Maruenda
 Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.
 Se facturan valores con garantía
— Bailén, 12, bajo.—ALICANTE —

Temporada oficial de baños

EN EL

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, paralíticas, herpéticas, de la piel y para eliminar el mercurio

Los magníficos hoteles del balneario hoy se hallan completamente reformados, cuyos precios rigen desde cuatro pesetas, comprendido desayuno, almuerzo, comida y habitación con todo el servicio correspondiente.

Los coches omnibus de los hoteles se hallan en la estación a la llegada de todos los trenes. También existe buen surtido de particulares para quien desee solicitarlos con anticipación.

Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista puede recibir gratuitamente prospectos, análisis de aguas, tarifa general de precios, el itinerario de viaje dirigiéndose al

Sr. Iruola, BALNEARIO DE ARCHENA

TALLER DE MÁRMOLES

— DE —

MARCIAL GIMENEZ

Calle de Bailén, núm. 21.—ALICANTE

Se hacen toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos.

Especialidad en panteones y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.

Sección artística

Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil. Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del ramo a que esta Casa se dedica.

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela las últimas novedades en alabicos nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones formas Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de composuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos * LA JAPONESA * Cabradores, 7, Alicante

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

En donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas a precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Basescas

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante
SERVICIO A DOMICILIO

Se pone a la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Diario de Alicante

es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente su son mejor garantía.

— Se hallan en todas las farmacias —

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en laboca.

Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

Disponible

¡¡OJO!! — Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando —

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE

JARABE VERDÚ DEMULCENTE

Llagas en las piernas, herpes, afecciones garganta, rupa, dolor en los huesos, exemas, manchas, escrófulas, granos, cáspea, etc. —(Curación externa)— **Comada curativa VERDÚ**

Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia a otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías
MADRID: Dr. Gayoso, Arenal 2. Borrell Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo, Tetuan 24. Gimenez Urbano, Campana 20. MALAGA: Enrique Haza, Marina Larios 4. Pórez Guzman, Marqués Larios 8. VALENCIA: Hijos de Blas, Cuesta Mercado 70. Vda. Greus Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno Sa. Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar Alfonso I 40 VIGO: Fernández Casas Joaquín Yañez 5. ALICANTE: Juan Aznar, Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR: ESCUDILLERS, 22. BARCELONA.